

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. 1'25 pesetas
 Portugal, id. 300 reis

Pago adelantado

LA LIBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS

Reclamos y esquilas de defunción según tarifa aprobada por la Administración del periódico, donde puede verse.
 Comunicados: en 1.ª plana, 5 pesetas línea; 4 pesetas en la 2.ª, y 3 pesetas en la 3.ª

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.
 CALLE DE MADRID 11, 2.º

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DE POLITICA

Ha sido inmenso, excepcional, el chasco que ha dado al arjonismo la no disolución de las actuales Cortes. Por tan segura la tenía que ha venido hasta pretendiendo burlarse de los que dudaran de ella, como si el mismo Alfonso XIII le hubiera comunicado de antemano sus pensamientos sobre el asunto. Y era tal esa su seguridad que bien público es que ya tenía puesto el pié en el estribo para recorrer el distrito. Creían nuestros adversarios que Moret estaba con ellos, que ordenaría al señor Palacios que dejara libre éste distrito á don Fernando, que el señor Palacios se resignaría y que, dentro de nada, sería don Fernando, *de rositas*, nuestro representante en Cortes. Y en esa gratuita creencia, gratuita porque Moret hubiera reconocido sin titubeos el mejor derecho de nuestro candidato para ser también el candidato ministerial y porque, de no haber sido así, no hubiera sido el señor Palacios hombre de disciplina, los arjonistas, interpretando las cosas, no según la realidad, sino según sus imaginaciones y nostalgias de tiranía, han venido panegirizando como necesaria para el desarrollo del programa liberal esa disolución, cuyo aplazamiento tan aplanados los tiene.

Como lo dicho es la verdad, *tiene gracia* lo satisfecho que el arjonismo se muestra, en el último número de su semanario, con la resolución dada por la Corona al problema político.

Mientras nuestros contrarios creyeron que sería Moret quien había de cortar y rajar, sostuvieron que era Moret el imprescindible y que, sin que él disolviera estas Cortes é hiciera otras nuevas, el programa liberal, cuya realización tan consustancial consideraban con el bienestar del país, no prosperaría, y ahora que es un gabinete de concentración lo que en vez de la disolución ha resultado dicen que les alegra ese gabinete y que lo consideran de grandes esperanzas para las conquistas de la libertad. Así ocultan el estado de su ánimo que es de aflicción y pretenden disimular el fiasco en que han incurrido con sus predicciones, a más de que aparecen con el *altruismo* de ser siempre del partido del victorioso. Hasta hace unos días era *moretista* el arjonismo, militaba en

la derecha liberal, y ahora, como el actual gabinete, aun que es de concentración, es predominantemente izquierdista, se ha hecho izquierdista el arjonismo, en vez de confesar sus equivocaciones y su aplanamiento. Pero la opinión sigue sabiendo á qué atenerse, y en cuanto á los actuales gobernantes, lo mismo que Moret sabía la significación y los propósitos de la política que combatimos, también los saben ellos, *sobre todo el señor Canalejas que tan duramente la tiene calificada*.

No es cierto que en Ciudad Rodrigo se deplora que por la solución dada al problema político se haya aplazado la fecha de la batalla electoral aquí. Lo que no hay quien no diga, exceptuados los muy pocos arjonistas que quedan, es que está bien San Pedro en Roma, que está bien, en manos del señor Palacios, nuestra representación en Cortes. Y de descarse la proximidad de la batalla sería solo por poner más de relieve lo enclenque del arjonismo; pero no hay que precipitarse: todo se irá.

Lo que deben hacer nuestros adversarios es dejarse de sofisterías que á nadie convencen y confesar que no son liberales; que se mostraron moretistas cuando creyeron que Moret les había de salvar y que quieren ahora aparecer izquierdistas por figurar al lado de los que gobiernan para que las gentes crean que pueden con ellos y para ver de atraerse á la opinión liberal de verdad. Deben confesar que tienen exenta el alma de radicalismos y que es importante su maquiavelismo. Pero, aunque no lo confiesen, todo el mundo lo sabe.

El país deseará muchas cosas, todas las que signifiquen y entrañen su mejoramiento, y una de las que más desea es la total extinción de cacicatos como fué mucho tiempo y quiere volver á ser el arjonero, que tan postrado le tienen; por muchos himnos que para pretender encubrir su nocividad se entonen á ciertos ideales. Lo que de los himnos arjonistas á la libertad pueda esperarse está cifrado en su antipática historia de absorción, en que califica de antipopular y feudal la obra política del señor Palacios, tan beneficiosa para el distrito, en que da á entender que don Luis Sánchez-Arjona trajo aquí, entre otras cosas, la Audiencia, y no es verdad que la trajera, en que asegura que deben venderse los sufragios á los favores, en que

amenaza con perseguir, cuando triunfe, que no ha de triunfar nunca, á los que defendemos al señor Palacios, en que para mejorar el distrito promete que don Fernando continuará la destructora política de su señor padre, y en otros desplantes, inexactitudes y revelaciones.

Si al arjonismo, según dice, *más le estimulan que le desconsuelan las luchas*, que eso ya se verá, nosotros no concebimos la vida sin la incesante lucha en cuyas entrañas viva la paz del bien, y es y será siempre pelear así nuestro descanso.

Á una estóica

De un corazón sin ventura
 cye, niña, los latidos,
 y que llegue á tus oídos
 con la voz de mi ternura
 el eco de mis gemidos.

En continuo desconsuelo
 la imaginación vagando,
 siempre en constante desvelo
 corre mi vida, luchando
 entre mi orgullo y mi anhelo.

Calma ya el abrasador
 volcán que incendia mi pecho,
 calma con él mi dolor,
 y mi corazón maltrecho
 haz dichoso con tu amor.

Más si aumentas mi quebranto,
 y permaneces inmóvil
 haciéndome sufrir tanto,
 vete al cuerno en automovil
 que yo enjugaré mi llanto.

ENRIQUE VÁZQUEZ DE ALDANA.

Madrid y Julio 1906

Insinuaciones

En nuestro número anterior publicamos una más sustanciosa que extensa carta de nuestro corresponsal en Madrid en la que se referían algunos de los importantísimos servicios hechos al distrito de Ciudad Rodrigo por nuestro diputado señor Palacios. No hacía falta, para la generalidad, que los conoce bien, la publicación de ninguno de tales servicios, y si se hizo fué para que se enteraran los muy pocos que pudiesen creer las inexactas afirmaciones del arjo-

nismo de que ha sido esteril la labor política de nuestro candidato.

De esa relación resulta que el señor Palacios ha tenido y tiene, según venimos asegurando, la oratoria del silencio fecundo en obras beneficiosas, pues parte considerable de su excelente labor ha sido conseguir para muchos pueblos la devolución, hasta sin pago de derechos á la hacienda, de bienes en los que consistía la principal subsistencia de la generalidad de sus vecinos.

Como esa relación no puede ser desmentida, es soberana la nueva plancha arjonera al cacarear lo esteril del palacismo, siendo lo más estupendo que llame antipopular y feudal devolver á los pueblos lo que puede contribuir á emanciparles de las caciquerías políticas de nuestros adversarios y de cualesquiera otras, porque los medios económicos son bases muy poderosas de la independencia.

Ni pueden tampoco los arjonistas oponer á la nuestra una relación parecida de servicios hechos al distrito por el padre de su candidato, y hasta se ponen más en evidencia políticamente pretendiendo desvirtuar, con bromas que, no hay que darle vueltas, tienen que ser pesadas únicamente para quienes las emplean, lo aducido por nosotros.

En un tono aspirante á gracioso, pero sin gracia ninguna, en un tono de gracia lo más desgraciada, quieren nuestros contrarios insistir en que el señor Palacios no ha hecho nada, y encima se las echan de que si ellos quisieran publicarían las hazañas del papá de su HOMBRE, demandadoras por lo menos de un Quinto Curcio que las historiara. Pero todo el mundo sabe que el esteril y el esterilizador ha sido siempre el arjonismo y que las hazañas que pudiera aducir, y en abundancia, serían de absorvencia. Una insignificancia cualquiera, obra del antiguo *Amo*, la hinchan los suyos, y mal podrían callarse beneficios de bulto si pudieran argumentar con ellos.

Sin embargo insinúan en favor de don Luis, y sin duda como resumen de la obra política de este en favor del distrito, inexactitudes

á cual mayores. Una de ellas es la consecución para Ciudad Rodrigo de la audiencia de lo criminal que aquí tuvimos durante algunos años. Y no es lícito que los arjonistas quieran, en broma ni en serio, adornar á don Luis con plumas ajenas, porque tal audiencia no fué debida más que á una reforma de caracter general implantada por el Gobierno.

El *ex-Amo* y sus secuaces, sobre desvirtuar la realidad de las cosas, son tan pésimos polemistas que muy frecuentemente se dejan refutar con las mismas armas que ellos proporcionan. Porque, en cierta ocasión, creyendo, por no habernos entendido, que habíamos dicho que de la supresión de nuestra audiencia tuvo la culpa don Luis, nos contestaron, curándose en salud, que tal supresión había obedecido á una medida de caracter general, y hasta publicaron un discurso muy malo y muy largo de don Luis para hacer ver que este trabajó cuanto pudo porque no se suprimieran las audiencias de partido. La rectificación á la contestación del entonces ministro de Gracia y Justicia á ese discurso tuvieron la humildad de no publicarla, y allí sí que aparecían bien claros y bien reconocidos por toda la Cámara popular los excepcionales recursos oratorios de don Luis, pero, á lo que vamos, no puede ser más interesante la lógica arjonera: si se establece la audiencia hay que atribuirlo á don Luis, y hay que atribuirlo á una medida de caracter general si se suprime. Ni al archisalomónico J. G. se le podría ocurrir tanto colmo de argucia huera y *ad hominem*.

Muchas más cosas, también inexactas, insinua el arjonismo en el último número de su semanario.

Ya nos ocuparemos de todas ellas.

Las elecciones de Peñaparda

El señor Méndez Risueño no tuvo arte ni parte en la anulación de las elecciones municipales de Peñaparda. Ni dijo á nadie, de palabra ni por escrito, su opinión sobre el asunto. Decir como dice el semanario arjonista que se unió á los elementos conservadores de la diputación provincial para la anulación de tales elecciones es faltar á la verdad y ofender á aquellos elementos conservadores, que piensan, sienten y quieren por cuenta propia, sin tolerar nunca imposiciones ajenas, y que son muy dignos todos.

¿Qué dirá á esas acusaciones arjoneras nuestro querido amigo el

distinguido diputado provincial conservador por este distrito don José Pérez Martín, que intervino en el caso como individuo de la Comisión permanente de la Diputación?

Pues dirá lo que nosotros: que tanto él como todos sus correligionarios políticos obran siempre en todo según libremente creen que deben obrar, y que el arjonismo es cada día más intolerable.

Cuando las elecciones de Peñaparda fueron anuladas, repetimos que el señor Méndez Risueño, ni como gobernador ni como diputado provincial, tuvo, ni podía tener intervención ninguna en aquella nulidad.

Sería de ver que las nuevas elecciones adolecieran de ciertos vicios y que el señor Méndez Risueño que ahora PUEDE opinar en el asunto opinara que debían volverse á anular.

Comunicado

Sr. Director de LA IBERIA.

Muy señor mío: Cúmplenre el hacer público mi agradecimiento á la Compañía de seguros "Aurora", de Bilbao, por el comportamiento observado con motivo del siniestro en mi finca de Chamberi, testimoniando de su actividad y pronto pago de la indemnización correspondiente.

De usted afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

ESTEBAN VALIENTE.

DE MORRO Á OREJA

—Vaya usted con Dios, *seña Secundina*.

—Adios Frasquito. ¿Qué te haces ahora?

—Ya lo ve usted, pasear por falta de ocupación más productiva.

—No es mal oficio si lo pagaran bien.

—¿Qué le va *uste* á hacer! Se levanta uno á las cinco, se bebe uno una jarra de agua, porque como *tié* uno la costumbre de matar el *gusanillo* y ahora no *dá pá* matarlo con aguardiente... pues agua *na* más; sale uno á la plaza á ver si *cae* una chapuza... y sino *cae* que es casi siempre, pues á casa á por unas miserables patatas mal *guisás* y con poca grasa.

—Claro y enseguida á tirarse á la bartola. ¿A que no sé te ocurre coger un libro y leer *pa* instruirte un poco *tan siquiera*?

—Libros no tengo y los que me prestan alguna vez no los entiendo, pero leo los periódicos de la lo-

calidad los jueves y los domingos.

—Vamos á ver, ¿á tí qué te parece de *eso*?

—Yo le diré á usted, al principio tomaba en serio á los dos, pero desde hace unos números ya no tomo más que al de los domingos.

—¿Pues qué has visto en el de los jueves que te ha hecho mudar de opinión?

—*Muchismas* cosas. Como que no afirma una cosa que *en después* no resulte lo contrario.

—A ver, á ver, que esto es curioso.

—Pues es bien sencillo. *Usté* que es muy leida habrá visto que se ha pasado el de los jueves, seis ú siete semanas diciendo que si el *nuestro* diputado tenía *firmao* dejarle de *rositas* el distrito al *niño* del *ex-amor*, y *quesi* patatín, y que si patatán, que si fué, que si vino, y esto como *usté* habrá visto después *tó* ha sido... *eso*.

—Pero don Antonio *entodavía* no ha dicho que no sea *verdá* en público.

—Claro que no lo ha dicho en la prensa, pero los hechos y sus proyectos de presentarse á *darle la puntilla á la arjonería*, bien claro dicen que ni tiene compromisos ni Cristo que lo fundó.

—¡Ay hijo! Pues no sabes tu poco.

—Yo no sé si sé ó no sé. Lo que yo creo es que los de los jueves están *mu equivocados* si creen que nosotros, la masa *eleitoral*, comulgamos con obleas de Espeja, y que no sabemos el que tiene razón.

—Bien, pero eso solo no basta para que tu hayas perdido la confianza en que diga la verdad el papel de los jueves.

—Aguárdese *usté*, comadre, que no he concluido ni creo concluiré en mucho tiempo, y sino vamos á ver: ¿Qué crédito le puede *usté* dar á quien dijo, como si *fuá* el Papa, "el decreto de disolución lo *tié* ya el señor Moret en el bolsillo del chaleco, pongo por caso, y esto ya no lo duda nadie más que algún *diputao* que no piensa volver á salir más veces", ¿Qué le parece á *usté* de la profecía?

—La *verdá* es que si consulto el papel de los jueves, á alguno de esos que se dedican á adivinar el pensamiento esta vez le ha salido el tiro por la culata.

—No *seña Secundina*, no es eso. Lo que pasa es que se escribe con mucha ligereza y después... después á seguir lanzando infundios por *mor* de si queda algo. Eso sí, les ocurre lo que á la mujer del Bolero que decía el cantar.

—¿Qué cantar?

—Uno con el que me dormía á

mi mi madre cuando era chico, y que decía:

La mujer del Bolero
ha mal *pario*,
y el Bolero le dijo
¡tiempo *perdio*!

Pues eso mismo le pasa á esos, tiempo *perdio*.

DE COLABORACIÓN

La Graja y Julio 12 de 1906.

Querido paisanito: Estoy muy de prisa y me tengo que limitar á enviarte, por si los creéis publicables en vuestro semanario, los adjuntos versos de mi romancista.

—Como me río *já... já*, estuvo el lance bonito.

—Pues ¿qué pasó, camará?

—Que al probe é Gedeoncito, lo quedaron sin taja.

—Si no te explicas más claro no te puedo comprender Curriyo, y has de saber que muy prontito me acharo.

—Pus yo le contaré á *osté* lo que escuché esta mañana cuando me apretó la gana de.... armorzar, y me escapé.

—Hablaban de un señorito seco como un bacalao, aprendiz de diputao y cacique de un distrito.

En broma, como jugando, á los pueblos despreció, y, cuando el día llegó de la elección, vió temblando que le iba resultando lo que Folgado anunció:

Que otro con mucho tesón vino de un punto apartao y le birló á Gedeón el acta de diputao.

Esto lo estaba contando un hermano de Purpejo: que el hijo del Amo viejo se quedó en esta ocasión como el gallo de Morón sin.... acta y cacareando.

Sin otra cosa, un achuchón para tí y los de LA de tu paisanito

JUAN CANELA.

Folgadas

¿Han visto ustedes al *papel* debutando de cómico? ¿Pero no hemos quedao en que *el niño* no vale ni si quía pa ese trance? Pus si él no sirve, que es la inteligencia supina, según dicen los suyos, por más que pa mi que nieva, ¿qué papel les está encomendao á sus adláteres?

Cuando *el niño* debutó de cómico en el trato de papá, tós los analfabetos que le vimos oseramos que le fartaban facurtaes, pus el pobrecico no sabía qué hacer

con los brazos, que es la dificultad del arte, y los tiraba por arto como los cómicos malos, pero esto, al parecer gustaba mucho á ciertos intilutales, porque no hacian más que aplaudirle.

Estos sacuaces tien muchísima influencia y muchísima importancia é independencia, pus algunos puen emitir libremente su voto. Pus bien. Si, como dejo dicho, el niño no sirve pa las tablas ¿por qué lo colocan en el triste trance de llevarle por los pueblos á canalizar en seco?

Ya ven ustés que andan mu desquiciaos los del de la Meca, pus mi hombre los ha hecho acabar de eras pa que en su via güelvan á mojar en estas tierras donde ya les conocemos tos. Y el probe trust del disloque entonará conmigo un R. I. P. á papá y al niño, pa siempre jamas amen. Así que Trova fué equivaldrá á decir Troya existió. Y lo demás son infundios.

Y aluego se despedirán dejando á tos los suyos en la mayor desolación, por comprender que han hecho un fiasco atrox con x. Y aluego tableau. Y los sombrereros perdíos, porque no golverán a vender pa los mequenses mas que tres sombreros, uno de teja pa un cura católico, otro de chistes pa un melitar en inválidos y otro hengo pa un diretor que no escribe.

Como siempre se despide respetuosamente de vosotros;

La Verdadera Tia Javiera.

PALIQUE

Hace tiempo que venimos oyendo y leyendo que el niño es una esperanza pa los del papel de los jueves.

En su último número leemos también otras esperanzas perdidas.

Lo cual que bien se le puede aplicar aquello de

A la mar fui por naranjas
cosa que la mar no tiene
meti la mano... y saqué
la esperanza me mantiene.

* * *

Hay gentes á las que le gusta que le den con la badila en los nudillos.

Otras como la arjonera que (según dice) antes le estimulan que le arredran las luchas.

Velay usted. Nosotros nos alegramos, pero muchísimo, si que también lo dudamos muchísimo más.

¡Ainda mais!

Y sinó ya verán ustedes como cuando llegue la lucha, digo el caso, la arjonería cala el chapeo, requiere la espada, mira al soslayo...

seva, y Palacios diputado por CUARTA VEZ.

Lo cual que es el desmiguen.

* * *

J. G., escritorzuelo del papel de los jueves, dislata ahora sobre la esclavitud.

Otro dia lo hará sobre la cria del canario.

Y más adelante nos describirá las Cuaresmas de Narros del Castillo (Avila) Y EL PRECIO DE LOS SERMONES.

Es una biblioteca.

Desde Madrid

Con la brevedad que merece tan insignificante cuestión, aunque tanta importancia le conceda el arjonismo, voy á contestar á la carta de don José León.

Dice este señor que el traslado de su hijo á Béjar se debe á las gestiones de don Luis Sánchez-Arjona. No trato de discutir al senador vitalicio el que haya ó no tomado parte en este traslado, como actualmente lo venia haciendo con el de otro amigo nuestro que ni siquiera le ha hecho indicación alguna sobre sus deseos, pero si haré constar que nuestro diputado empezó á trabajar dicho traslado, como declara el señor León, desde el dia 7 de Febrero pasado, y últimamente no siendo posible conseguirlo para Ciudad Rodrigo ni Alba de Tórnes como eran sus deseos, porque el señor Palacios tenía compromisos anteriores que logró complacer, fué pedido el destino de don Florentino León para cualquiera de las cárceles de esa provincia, entre las que figura la de Béjar.

Esto es lo verdaderamente cierto, y como su importancia es nula para el bien general no pienso ocuparme más del asunto.

A pesar de lo que dice el corresponsal de el papel en su número de 5 del actual, no resultan ciertas las visitas de sus jefes al ex-presidente señor Moret y al ex-ministro señor Quiroga Ballesteros, pero, aun en el supuesto de ser cierto, el resultado hubiera sido nulo.

El Corresponsal.

Madrid 12 de Julio de 1906.

NOTICIAS

Copiamos de El Noticiero Bilbaino: «Ha llegado á nuestro conocimiento que la importante Sociedad de seguros «Aurora», domiciliada en esta villa, ha llevado á debido cumplimiento las prescripciones á que se contrae el Real decreto del ministerio de Ha-

cienda de 25 de Junio último, en orden á los depósitos de garantía de sus operaciones exigido á todas las Compañías de seguros, así nacionales como extranjeras.

Seguramente que esta Compañía habrá sido la primera ó una de las primeras en el cumplimiento de dichos requisitos legales.»

Mañana domingo, á las 9 de la noche, habrá baile, gratis, en el Teatro Principal de esta ciudad.

Invitado por la Sociedad Económica de Amigos del Pais de Málaga, dará en ella una conferencia á fines del mes que viene: nuestro querido amigo el insigne pensador y tribuno don Miguel de Unamuno, rector de la Universidad de Salamanca.

Se encuentra bastante mejorada de su enfermedad la niña Magdalena Sánchez, hija del capitán del batallón de reserva de esta ciudad don Agustín.

Acompañado de don Julián Castro ha salido para Babilafuente don Santiago Sevillano, Deán de esta S. I. Catedral.

Ha terminado sus estudios en la Academia de Infantería de Toledo y obtenido el empleo de 2.º Teniente nuestro buen amigo don Dionisio Unzeta.

Enhorabuena.

Han salido para Santander don Luis Peraqui y familia y la señora de nuestro querido director don Mateo Cornejo.

El 9 de Agosto próximo tendrá lugar en este Juzgado de primera instancia la venta de varios prados (bienes nacionales), sitos en término de Abusejo.

Hoy han salido para Valladolid la señora doña Narcisa Ibarra y la bella señorita Caridad Aparicio.

El dia 11 de los corrientes falleció en Bodón la señora doña Carolina Rodríguez Palacios.

Nuestro sentido pésame á su distinguida familia. En nombre de ésta rogamos á sus amigos que no hubiesen recibido esquela mortuoria que perdonen la omisión por involuntaria.

Mañana será la primera y única amonestación para el matrimonio de nuestro querido amigo don Feliciano Pérez Egido con la señora doña Enriqueta Sánchez, distinguida, joven y bellísima viuda residente en Cartagena.

Nuestra felicitación muy cariñosa.

Han sido aprobados en los exámenes de la Academia de Infantería de Toledo los hijos del excelentísimo se-

ñor General Gobernador militar de esta plaza.

Nuestra sincera enhorabuena á tan estudiosos jóvenes y á su distinguida familia.

Han salido para San Sebastián la señora de nuestro distinguido amigo don Antonio Petite y su bella hija Purra

Desde hoy hasta el 21 de Octubre se expenden en esta estación del ferrocarril los billetes para la temporada de baños en Portugal, siendo valederos para el regreso hasta el 31 de dicho Octubre

Los precios y condiciones pueden verse en la estación en los carteles anuncios.

El dia 11 de este mes falleció en San Martín de Trevejo, víctima de rápida enfermedad, el Comandante de Estado Mayor don Gabriel de Torres.

Era el finado un caballero distinguidísimo, adornado de las más excelentes prendas y muy querido de cuantos tuvieron la fortuna de conocerle.

Su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su familia el testimonio de nuestro sentimiento por su inmensa desgracia.

El dueño del acreditado café «La Paneta» dan Jesús García Romero ha tenido la atención, que le agradece-mos mucho, de invitarnos á la verbena que la víspera del dia de Santiago tendrá lugar frente á dicho establecimiento.

En este Juzgado de Instrucción se instruyen diligencias por la muerte violenta del niño Blas Enriquez Juan, de Puebla de Azaba, ocurrida el 11 de los corrientes.

Como presunto autor del delito se halla deteuido el padre de la víctima.

CULTOS

Día 15 de Julio = Dominica 6ª después de Pentecostés = San Enrique, emperador y San Camilo de Selis.

La Misa y oficio divino, son de la Dominica con rito semidoble de segunda clase y color verde.

Santa Iglesia Catedral—A las ocho y media misa conventual y á las once otra rezada

Capilla de Cerralbo.—A las ocho misa parroquial y á diez diez otra rezada

Por la tarde á las seis, función mensual al I. C de Maria

Parroquias.—Misa conventual á las ocho y media.

Día 21—Sábado—Asilo de ancianos—Dará principio la novena á Santa Marta en la forma siguiente:

Todas las mañanas á las seis y media, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa; y por la tarde á las cinco y media, los dos primeros días (los demás restantes á las diez y media) se rezará el Santo Rosario, se leerá la novena, terminando con los gozos á la Santa

SE TRASPASA

el acreditado comercio establecido en la Plaza Mayor número 19, propiedad de Francisco Luis.

Del precio y condiciones informarán en dicho comercio. 13

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

LIQUIDACIÓN por cesión en el ramo de tejidos

Para dedicarse en lo sucesivo á la venta al por mayor de Paquetería y Quincalla, se traspasan ó liquidan DOCE MIL DUROS de existencias en tejidos nacionales y extranjeros, de la renombrada casa

HIJOS DE LEANDRO PEREZ

Plaza de Béjar, 1 y 2.--Ciudad Rodrigo.

No compren sin antes visitar esta LIQUIDACIÓN, donde el público encontrará gran diferencia de precios á las demás casas.

¡Aprovechar la ocasión!

Camisetas para caballero á 75 céntimos una.
Tres metros de vicuña para traje de caballero en 8 pesetas.

Lanas para vestidos á 80 céntimos vara.

Alpacas id. id. 80 id. id.

Piqués colores lisos 75 id. id.

Pañuelos para atar á los hombros desde una peseta.

Para no molestar más, gran rebaja de precios en todos los artículos.

¡A ver si es verdad! Visiten esta LIQUIDACIÓN y se convencerán.

**ABANICOS Y SOMBRILLAS
VIUDA É HIJOS DE CUADRADO**

PLAZA MAYOR, 22.--CIUDAD RODRIGO

LA IBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

España trimestre 1'25 pts.
Portugal idem. 300 reis
Número suelto, 10 céntimos

COMUNICADOS

1.ª plana 5 ptas. línea
2.ª id. 4 id. id.
3.ª id. 3 id. id.

Anuncios, reclamos y esquelas de defunción, según tarifa aprobada por la Administración del periódico donde puede verse.

Confitería de ESCANILLA

Estanco, 3 y 5

CIUDAD RODRIGO

Expecialidad

en dulces finos.



SE VENDE

la casa sita en la calle de la Colada número 19.

Para su adquisición, entiéndanse con D. José Pérez Martín. 17



CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los CALLOS y DUREZAS; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio una peseta. Por correo y certificado, 1'30.

Plaza del Pino, 6, Farmacia. Barcelona.

¡¡ATENCIÓN!!

De cuatro años á esta fecha nunca vino se bebió como el que "Los Zamoranos," tienen en la Rua del Sol. No hay quien sus precios compita ni de género mejor en toda clase de vinos, como igualmente en alcohol. Con morcones y mis vinos. De enfermedad no hay temor; ¡al diablo tuberculosis! (lo afirmo sin ser doctor). Si necesitais licores, almacenes tengo yo en Chamberi (Salamanca) y aqui, en la Rua del Sol. Nuestros productos son de uva, y lo podemos probar, puesto que en Laboratorios analizados están. Patentes de inofensivos tienen todos, y es mejor que los prueben y que vean si les miente un servidor.

RODRÍGUEZ HERMANOS.

NOTA. Advertimos al público que don Serafin Rodríguez ha cesado en el desempeño de la comisión sobre las ventas en que ésta casa, le tenía interesado.



Isidora Pérez

Hortaleza, 14 y 16, principal, derecha.-- MADRID

Confeción de toda clase de prendas para señoras y niños.

EQUIPOS para NOVIAS

Canastillas para recién nacidos

Vestidos, abrigos, blusas, faldas barreras y corsés



17

DISPONIBLE

Colocaciones

Con buenas referencias y recomendaciones. Perito en granos, lanas y toda clase de ganados desea adquirir comisión ó formar compañía en la provincia con persona honrada y de crédito.

En la imprenta de este semanario informarán.